Fditor v Administrador: LUIS CARTIN G.

Apartado de Correos: 111 Teléfono No. 3131

# CORREO NACIONA

Diario Católico de la mañana

OFICINA:

=Imprenta San José= Calle 3a. Sur, No. 827 150 v. al S. del Colegio de Sritas.

Suscricion mensuai: @ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 13 DE AGOSTO DE 1930

Número 3508

# La lucha religiosa y la pacificación en México

Con este título públicó últimamente el gran diario católico argentino «El Pueblo», un artículo en que se pretende hacer la his toria de los últimos veinte años de revolución en México, pero que contiene casi tantos errores como líneas.

Cualquier hispanoamericano ilustrado está al tanto del golpe de Estado de Primo de Rivera, de las peripecias de su dictadura, de la sublevación del general Weyler y otros militares españoles de la de Sánchez Guerra, de la caída y muerte del dictador, etc, Lo mismo pasa con Mussolini y con los principales personajes de los gobiernos europeos, pero es grande nuestra ignorancia respecto de lo que ocurre en nuestro propio continente, ni aún tratándose de figuras mundiales, como lo fué el general Díaz:

El autor de ese artículo es el Sr. A. Dugan Washington, quien dice lo siguiente en el primer párrafo:

«La mayor parte de las disposiciones antirreligiosas de la constitución actual mexicana no son nuevas, pues desarrollan o reproducen artículos de la que promulgó en 1857 Benito Juárez y que no ha sido abolida, Durante la dictadura de Porfirio Díaz (1877 1914) ella quedó como letra muerta. Algunos polítieos hacendados muy ricos, la mayor parte españoles, apoyaron a Díaz. El clero los dejó hacer y a veces algunos sacerdotes se unieron a ellos».

Anotemos dos ligeros errores: La constitución de 1857, a que hace referencia el articulista, no fué promulgada por Juárez, sino por Comonfort, y el general Díaz fue derrocado en 1911.

Para "Correo Nacional" pañoles y el clero apoyaron al general Díaz.

Prosigue el señor Dungan:

«La revolución que derribó a Díaz se hizo popular atacando los abusos que el Dictador toleró para poder reinar. Este suprimió la prensa y el parlamento, encarceló a sus enemigos, enriqueció a sus amigos; se aseguró el apoyo de la policía pudiendo así sostenerse largo tiempo, como un autócrata, sobre un pueblo oprimido en que la conciencia cívica no está desarrollada y que vivían de la limosna del rico o del salario irrisorio del capitalista».

«Sufragio efectivo. No-Reelección» fue la bandera de la revuelta que, sostenida con dinero americano, derribó al general Díaz. Pero ese lema no fue más que un pretexto, porque el mismo Madero, jese de la revuelta, impuso al vicepresidente Pino Suárez y a varios gobernadores y diputados federales, y hoy el sufragio efectivo es un mito en México, más que en tiempo del general Díaz. Las últimas elecciones presidenciales son testimonio elocuente de ello.

no suprimió la prensa, aunque sí la persiguió y a veces hasta acabó con periódicos de oposición, encarcelando a sus redactores y confiscando las imprentas, pero a pesar de eso hubo diarios oposicionistas de gran importancia, como «El Monitor Republicano», el gran diario católico «El Tiempo», el diario católico «El País», que fué uno de los que a última hora más contribuyeron al triunfo de Madero, al cual atacó después terriblemente.

tas, confiscaban las imprentas de los periódicos que los habían combatido. Así murieron en la ciudad de México los giarios católicos «El País», ya mencionado. y «La Nación», órgano del partido católico. Desde 1914 a la fecha no ha existido en la nación mexicana un solo periódico independiente.

Tampoco suprimió el general Díaz al parlamento, que se componía, como el actual, de incondicionales, con la diferencia de que los de ahora son rudos e incultos, en su mayoría, en tanto que los de la época del general Díaz estaban integrados, en su mayoría, por hombres inteligentes, literatos de valía, hombres de ciencia etc.

El general Díaz no encarceló a sus enemigos. No había en las obtuvo en la renombrada Univercárceles mexicanas plétora de reos políticos como en otros paí-

Tampoco enriqueció el presidente Díaz a sus amigos. Es la revolución la que ha enriquecido a sus jefes, que entraron en ella e i la miseria y ahora son millonarios. A México sí enriqueció el general Díaz restaurando su El gobierno del general Díaz crédito, nivelando los presupues tos y legando a la administración de Madero un superabit de \$ 60 000,000, que se dilapidaron en poco tiempo; cubriendo el territorio nacional de una red de ferrocarriles; construyendo puertos, caminos y edificios públicos, y haciendo que automáticamente, por el aumento de la riqueza nacional, los salarios aumentasen y se desarrollase la industria. No fué un autócrata, sino un dictador benévolo. que logró conquistar el cariño nacional. La que ha suprimido toda la por lo que la conciencia cívica prensa de oposición es la revolu- no vivía de la limosna del rico, En las últimas líneas parece ción. En todas las poblaciones de ni del salario irrisorio del capique se quiere decir que los es- que se apoderaban los carrancis- talista. - J Asunción Reves

#### Las mociones obstruccionistas Se acabaron los discursos de

resistencia que era uno de los medios de obstaculizar el final de la discusión en los contratos bananeros y ahora siguen las mociones con el mismo fin.

Los señores Diputados que adversan esta contrat\_ción tienen comp'eto derecho de recurrir a todos los medios que quieran como quien se está ahogando co-

#### Después de rendir brillantes exámenes, es incorporado a la Facul' tad Dental, el doctor don Percy Fischel

sobre el regreso del inteligente y culto amigo don Percy Fischel Robles, quien con notables notas sidad «Harward», la más renombrada de las norteamericanas, su diploma de Cirujano Dentista, habiendo merecido en aquella Institución repetidas citaciones de honor, tanto por sus pruebas teóricas como prácticas. El sábado último rindió pruebas ante nuestra Facultad Dental, representada para el efecto por los Doctores Roberto y José Joaquín Jiménez, Brenes, don Octavio Silva y don Mateo Fournier. Las pruebas rendidas merecieron, por su desarrollo técnico, las más calurosas felicitaciones del Comité Examinador, tenlendo lugar el domingo al medio día y en el Hospital de San Juan de Dios, las prácticas que igualmente revelaron en el amigo Fischel, un dominio completo sobre la ciencia dental en sus más recientes aspectos de progreso científico.

Fue muy felicitado el señor Fischel, por sus colegas, y sus triunfos han comp'acido vivamente a nuestra sociedad, en la que disfruta de unánimes simpa-

CORREO NACIONAL renueva sus congratulaciones al distinguido amigo.

Para Zapateros

Lona color caté y lona blancos Badanas, glacés negros y en colores. Impermeable, clase barata; oscaria, raso superior, biladillos, elásticos, botones, etc.

Heredia. Tienda Benavides.

el Edificio Metálico y las concursantes serán numerosos, pues ha sido grande el interés despertado entre las industrtas femeniles. que con razón preveen un triunfo

Oportunamente informaremos

En pasada ocasión informamos

ruidoso en tan útil exposición,

el día de apertura y lugar de los cinco millones de dollares

# señores Diputados

jería una varilla candente para salvarse; pero aquí de lo que se trata no es de salvar a la República por esos medios que si así fuera, no merecerían más que el aplauso general, sinó de hundirla; es decir: se quieren matar los contratos por algún medio, porque esos señores saben muy bien que no es una ley la que están dando para poder proceder según su propio criterio o su propio capricho, es una contratación que tiene dos partes y que no es la opinión de una sola parte la que debe prevalecer sino que para que haya equidad y justicia deben estar de acuerdo las dos. y eso no es humillación como erróneamente lo quieren dar a entender los adversarios a la industria bananera, eso es lo lógico y natural. No sé si el señor Urbina, por ejemplo, aceptaria que un maderero al venderle un lote de trozas fuera este quien señalara las bases de la contratación o el Sr. Mayorga permitiera que fuera el Municipio de Liberia quien fijara las claúsulas de su contrato de luz eléctrica,

El camino correcto es el de parlamentar con los representan tes de la Compañía para de acuerdo con ella introducir las modificaciones que hayan sido aceptadas, todo lo demás está fuera de la razón y de la lógica.

Y aquí cabe recordarles a los Sres. Diputados obstruccionistas que ya llevamos un año de esperar esa redención que ellos anunciaron el año pasado de esas nuevas compañías que nos llegarían al país para enfrentarse a la United y no se ven por ningún lado; y que lo único que ha aparecido con verdaderos caracteres de epidemia es la miseria y de solación de la zona atlántica con motivo del paro de nuevas siem: bras de dicha Compañía con motivo de su famosa ley dada el 1929.

Si en Costa Rica tuvieramos esos ocho mil miembros de que nos habla un Mr. Raymon I Leslie Buell, en la Tribuna de hoy entre grandes y pequeños productores de banano para nacionalizar la industria bananera como dice que lo han hech) en Jamaica, sería explicable la actitud de esos ocho representantes del pueblo que sistemáticamente se han opuesto a la contratación con la United Fruit Co; pero aquí no existen esos hombres ni el Gobierno está en condicio. nes de prestarles el concurso de

Siga Ud. en la cuarta plana

#### Programa

de la retreta que dará la Banda Militar hoy miércoles 13 de agosto, a las 20 horas, en el Parque Central.

1°=Oriente y Occidente. Gran Marcha Camilo Saint-Saens.

2º-Phedre. Obertura (Leyenda Mitológica) J. Massenet. 3°-Serenata en una noche de

verano, I. Albeniz. 4°-Sigurd. Gran Fantasía sobre la Opera, Reyer.

5°-Vals de las Rubias. L.

Ganne. El Director Roberto Cantillano

Para Funerarias: Acaban de llegar géneros para forrar cajas, bonitos y baratos. Heredia. Tienda Benavides

#### Rectificación

En un suelto de una reseña que publiqué en este Diario (N.º 3503 del jueves 7 del corriente) hablé de un ple to que habín habido el domingo p. pdo. con ocasión de un baile en casa del finado Agustín Solano pero; los de la casa me han manifestado que dicho bochinche había sido por asunto personal. Ciertamente en el interior de la casa se bailaba, pero a prueba cerrada. Conste así y pido excusa a la familia alu dida.

EL CRONISTA Oreamuno, agosto 11 de 1930 

Anunciar es vender

#### Próxima exposición de industrias nacionales femeninas

La Directiva de la casa bancaria Cooperación Femenina que tan felices éxitos ha cosechado en el corto tiempo que lleva de labores y tan nobles servicios presta, organiza actualmente una exposición de industrias nacionales femeninas, exclusivamente, con el fin importantísimo de darlas a conocer y aprovechar el veredicto público sobre utilidad y perfección, para apoyar y financiar aquellas que resulten consagradas por el favor de los concurrentes.

Posiblemente se verifique en exposición.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

#### Roberto Loría Rivera

Ex-Juez Civil y del Crimen de San José, ha establecido su oficina de abogacía y notariado en la avenida segunda, entre la Junta de Caridad y el Registro de la Propiedad.

Teléfonos: Oficina 2335. Casa de habitación 4010

#### Exquisito pan

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la panadería San Cayetano, contigua a la Botica La Victoria, calle 12 Sur y en su sucur sal entre la Iglesia de La Dolorosa y La Noche Buena.

ANTONIO ARCE

#### POR UN COLON

SEIS nítidos y artísticos retratos

Galería abierta día y noche 🗘 Solamente el mes de julio

Arte y economía: el summum del ideal femenino 3

Visitenos y quedará realmente complacida

•••• FOTO ELECTRA •••••

Frente a Ambos Mundos e Imprenta Alsina @@

# Una simpática entrevista

A guisa de reportaje con el Pbro. don Santiago Zúñiga en Tres Ríos

Un día de éstos aterrizamos en el simpático y pintoresco pueblecito de Tres Ríos del cantón son de de visita a la casa curaldonde mora el virtuoso y talentoso Pbro. don Santiago Zúñiga, Cura de la Parroquia del cantón antes mencionado.

El buen sacerdote nos recibió anable y afectuosamente, y en amena charla, cigarro tras cigarro de la marca Lucke Strik y entre espirales del sabroso tabaco iban nuestras palabras y las del pastor de almas conversando diversos temas de la vida, algunos que merecen la mayor discreción por lo que nos reservamos na rrarlos en el curso de esta crónica.

guntamos al Padre Zúñiga por

algo de Su Santidad el Papa Pío XI, y el simpático sacordote nos dijo poco más o menos así: «Lode la Unión y nos dirigimos en gré ver el Santo Padre de cerca y saludarle, preguntándome él de dónde era Cura, si lo era, a lo que le contesté; entonces prorrumpió en bendiciones para mí y para mi feligresía de Tres Ríos. ¡Muy bueno el viejecito!»

> A continuación le preguntamos: ¿tiene Su Santidad conocimiento, sabe de todos los sacerdotes y Prelados que por doquiera están?

> Contestándonos: «Sí, allá ví que llevan un perfecto control de todo eso... preguntó a Monseñor Castro por Monseñor Volio y su obra en Costa Rica...»

Después nos refirió cómo es Después de tanta charla pre- aclamado y venerado el Santo Padre por la católica Roma, sus viajes a la capital del mundo cuando aparece en la Basílica de católico y pedimos nos dijera San Pedro en su silla gestatoria

por miles de miles de fieles, con hurras, con homenajes filiales; no hay Rey o Soberano alguno sobre la tierra que se le rinda tanto vasallaje, lo que está probando la divinidad Je la Santa Iglesia Católica, Apostólica y Romana y de su Representante el Papa sobre la Tierra.

Al referirse al Año Santo de las Peregrinaciones, que de todo el mundo fueron peregrinos a Roma, dice que el Santo Padre con amor de Padre de la Cristiandad recibía a miles de romeros y les impartía su bendición apostólica, y lloraba emocionado por tantas pruebas de cariño y fidelidad de sus hijos espirituales del catolicismo que se prosternaban humildemente a sus pies.

Después pasamos a otro asunto de palpitante actualidad en la América Latina: la propaganda protestante. Sobre tal tema conversamos mucho, sobre la descomposición en que ha entrado el protestantismo en Costa Rica, etc. El Padre Zúñiga opina lo mismo que nosotros, que la propaganda protestante es una propaganda Imperialista que ejercen los Estados Unidos sobre los países indoespañoles de allende el Caribe.

Nos refirió cómo han llegado propagandistas del Instituto Bíblico a bloquear a Tres Ríos con hojas sueltas y Biblias, no dándoles ningún resultado tales ataques a un pueblo netamente católico que indignado ha pretendido rechazar por la fuerza de sus puños a los herejes que se

**UESO PATAGRAS** CAMEMBERT GRUYERE BRIE

CHATEAU

Ha recibido EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

### E. Calzada B.

Médico y Cirujano CONSULTAS: De 10 a 12 m. y de 3 a 5 p. m. Frente al Costado Sur de la Ferretería Rodríguez TELEFONOS: Habitación: 3488—:: Oficina: 4016

### Nuestro lema: SERVICIO



Cocinas «PRIMUS» muy económicas. No producen humo ni mal olor. Uselas y se convencerá. Médicos = Hospitales .. Clínicas

Tenemos un gran surtido de instrumentos, Suturas, Jeringas y Agujas, Diatermia Rayos X, Ultra Violeta.

Señores Homeópatas: Recibí un gran surtido de Botiquines, Específicos, Medicinas y libros en español.

A la Profesión Dental: Materiales, Instrumentos y equipos para Dentistas y Médicos. Hónrenos con su visita y quedará complacido COSTA RICA DENTAL & MEDICAL SUPLAY CO.

DR. M. FISCHEL Frente a la plaza del Correo) San Jose C Rica

#### CEMENTO

La Christiania Portland Cementfabrik

Tiene el gusto de anunciar al público que ha nombrado distribuidores generales en Costa Rica a ADELA v. DE JIMENEZ

Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado y llegarán al país a mediados de abril 10 000 barriles de 180 kg. y - 10.000 acos de 42,5 kg.

Adela v. de Jiménéz e hijos Se complace en avisar al público que después de ensayar y en vista de los magníficos atestados de calidad del cemento PORTLAND LION fabricado por la CRISTIANIA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del pú-blico a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistos. Con este ce-mento se construyó el edificio para la LEGACION DE MEJICO y muchas de

### El Buen Feligrés'

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.-De venta en libreria Lehmann (Sauter Co.)

dicen misioneros, a lo que ha del Instituto Bíblico y de la llaánimos y evitar que atropellen a troamericana. los «teólogos de nuevo cuño». cutir conmigo, aquí en mi casa, lo que no les he permitido, diciéndoles que hagan su propaganda afuera, lejos de mi casa.»

esto último y llegamos a la conclusión de que se necesita valor ponerse o pretender hacer polémicas con un sacerdote que está bien preparado, que pasó largos años en un Seminario, que estudió Apologética cristiana para poder combatir a los enemigos de la fe cristiana, que sabe Hermenéutica y Exégeris para interpretar bien las Sagradas Escrituras.

Se necesita tupé para querer hablar o discutir asuntos de Teología, sin estar preparado para ello, pero así son estos «nicas»

i tervenido él para aplacar los mada Misión Evangélica Cen-

¡Dios les abra los ojos y los «Han llegado hasta querer dis- haga regresar al redil de la verdadera Iglesia de Jesucristo! ¡Qué lleguen al conocimiento de que Martín Lutero cuando estaba escribiendo creía ver al diablo y Hemos reflexionado acerca de le arrojaba su tintero... estaba como loco que Calvino fue un criminal que quemó; vivo en una hoguera al Dr. Servet! ¡Que María Estuardo, reina de Escocia subió al cadalso perdiendo su vida por oponerse al protestantismo que falseaba la Iglesia Católica en su país!

> Mucho, pues, conversamos con el Pbro. don Santiago Zúñiga y complacidos nos retiramos de su casa, despidiéndonos cariñosamente de él y felicitándonos de contar con un nuevo amigo que tanto apreciamos.

> > Cronista L.

#### AWISD

Para conocimiento del público y efecto consiguiente se hace saber: Que la Municipalidad de este Cantón, en sesión celebrada el veintinueve del corriente mes, dictó el siguiente acuerdo:

-Artículo II-Se acuerda conceder el plazo de un mes a partir de esta fecha para que los contribuyentes verifiquen el pago total de sus recibos atrasados y eximir de las multas correspondientes a servicios a los que dentro de ese plazo cancelen los que adaudan hasta hoy: siendo entendido que esta concesión comprende a los deudores contra quienes se ha estable. cido procedimiento judicial de cobro; y asimismo a los que, en virtud de disposición municipal anterior hubieren suscrito con' venios para el arreglo extrajudicial de sus cuentas, en lo que respecta a las multas cargadas a los saldos que quedan a deber.

> Luis N. Fournier, Gobernador.

# Nicolás Meza

PENTISTA

Especialidad en dentaduras ecorómicas elegantes y fuertes

EXTRACCIONES SIN DOLOR

Le compramos, le vendemos o le cambiamos sellos usados de correos. Ofertas a G. V. C., Apartado 1087, San José.

#### LA CRISIS?

Puede ser un pretexto para que Ud. vista pulcramente, si aprovecha la gran reducción de precios que en atención a ella, ha hecho la sastrería de

#### J. A. BELGRAVE

Los últimos estilos, las mejores telas y el más elegante corte.

Todo a precios de verdadera crisis

#### Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano dentista

Incorporado por examen en la Facultad de la República Oficina en HEREDIA 50 varas al Este del Mercado frente a la Botica del Dr. Badilla - Teléfono Nº. 34.

Cuenta con todos los adelantos modernos:

Equipo eléctrico, aire caliente y frío, fulguraciones eléctricas. galvano cauterios, rayos X etc. etc. Escrupulosa asepcia.

También tiene, desde hace mucho tiempo, una oficina en PAL-MARES donde despacha un día a la semana, en la casa de Dn Ra. fael Hernández, varas al Oeste del Parque.

## Primeras Comuniones, Iglesias

En el Studio a domicilio, retrata L. G. Arias (Foto Sotillo).

Optica especial para niños. Fotógrafo técnico de New York.

Visitenos hoy .-- Tel. 2437.

#### Cosas morrocotudas heredianas

dan en la calle sin sombrero, francamente, estamos llenos o de jala-sacos o de eminencias que nos miran de reojo porque somos unos ignorantes o tontos sin gracia,

Si nos quitan la Escuela Normal, nos queda por obra y gracia un señor loro, que tiene la cualidad singular de hablar mucho y enseñar más que aquéllo.

¡Bendito loro y el vientre que lo dió a luz!

Muchos y muchas se han complacido en la oscuridad para pedir con infames artículos mentirosos el traslado de la Normal y lo que más nos molesta y duele es que sean hijos e hijas de di- tre sapos, ratas y ratones. cha Escuela, ingratos, los que tal desean y termina la vida de ella a zarpazos.

Se dice que algunos espiritistas y teosofistas, encabezados por

Si hemos de tomar el talento del Capítulo, furibundo y encarde los hombres por los que an- nizado masón-espiritista, es el que más trabaja a fin de que haya un cambio total en el profesorado, poniendo de Directora una conocida teosofista. Lindas cosas se verían!

> Hemos sido informados con pena, que a callandito se ha establecido una sombría sociedad dependiente de la masónica espiritista-teosofista «El Alá» que tan buena hija espiritual, ha comenzado a funcionar; que por lo pronto y para garantía, han colocado el retrato de cuerpo entero de uno de la Cámara del Capitulo, autor de un folleto con el título de la desencarnación, cuya circulación ha sido grande en-

¡El gran arquitecto favorezca abundantemente a éstos!

A. Q. L.

Agosto, 10 de 1930.

un tal Presidente de la Camara Anunciar es vender

#### ◎※POMADA AUXOLIN※◎

JABON ONIX

DE LA CASA WOLFF & SUHN XO

- Poderosos preparados contra la CASPA ---

ACABA de RECIBIR LA BOTICA VARGAS.-Tél. 2812

### muebles baratos?

Diríjase al Taller de PICADO Y AGUILERA

25 varas al Norte de la Imprenta Alsina

SERA BIEN ATENDIDO

#### Santoral

Miércoles 13 .= Santos Hipólito, Casiano, mrs., y santas Gertrudis y Aurora, vgs. y mrs.

SANTOS HIPOLITO Y COMPAÑEROS MARTIRES

Fué fué San Hipólito romano y caballero ilustre. Siendo idólatra tuvo en guarda al glorioso San Lorenzo con otros muchos presos. Al ver los milagros que el Santo obraba, se convirtió Hipólito, con toda su familia a la fe de Jesucristo, y, viendo padecer a San Lorenzo, se arraigó más en sus nuevas creencias. Sabedor el emperador Valeriano de que Hipólito había enterrado el cuerpo del gloriose Santo, le mandó prender, Lleváronle al martirio, atándole a la cola de cuatro caballos, que despedazaron su cuerpo: subiendo su alma al Cielo. Fueron también dego. llados en su presencia diez y nueve de su familia, en compañía de Concordia, que había sido ama de leche de San Hipólito. El cuerpo de éste sué de noche sepultado por Justino, presbítero, no lejos del de San Lorenzo. Fué su triunfo el día 13 de agos. to, año de 258 Este Santo mártir es patrono de Cocentaina, villa notable de la provincia de Alicante, donde se le celebra anualmente con extraordinaria solemnidad.

#### Para regalos

Buenas colchas algodón y seda, tapetes solos y en juego; muchos objetos p'ata y cristal; paraguas bastón, etc.

Gran surtido de anteojos con y sin estuche.

Heredia. Tienda Benavides.

#### NO SE DESCUIDE UD.

Los varios sintomas de una

condición debilitada que toda persone reconoce en si misma, es una advertencia que por ningún concepto deberia pasar desapercibida, pues de otra manera los germenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los germenes de la tisis pueden ser absorbidos por los palmones a cualquiera hora echando raices y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripo, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier o'ra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. Do venta en todas las Botions.

### ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Gran variedad de CAMARAS FOTOGRAFICAS de las mejores marcas KODAK, ZEISS IKON y VOIG-TLANDER. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, lkon y Agfa.

To das las películas compradas en esta casa se desarrollan GRATIS en nuestros propios

talleres fotográficos.

LIBRERIA ALSINA

Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

# Notas deportivas del domingo

BASE-BALL

zález Viquez se efectuó el tan Marcelo marcando una de las ansiado encuentro entre las novenas Goldsmiht y Real, co. rrespondiendo el triunfo a este último por 9 carreras a 4.

Ambos equipos jugaron ad mirablemente, logrando meter 4 carreras cada uno en el primer inings, transcurriendo em patados así hasta el séptimo inings donde por varios errores de los campeones el Real logró meter 5 carreras más que le cañazo y él mismo tocaba la badieron la victoria.

La segunda base del Real esfué cambiada por el negro Chale que estuvo bueno y Néstor pasó al Filder; sin más cambios cado, Tovar y Cenizo. terminó el juego.

pe que le impidió proseguir la ciada copa A B C.

El domingo en la Plaza Gon- carrera, substituyéndole el gran carreras.

> Del Goldsmih jugó al Pitcher Manteca pasando Tovar al Filder; ambos desempeñaron muy bien su puesto.

> El héroe de la jornada fué el Pitcher del Real Aguilar, (l'inolero) que estroqueó a infinidad de magníficos bateadores y metió varias carreras; y a los que le lograban batear les agarraba el se primera.

Los que más se distinguieron tuvo bastante «floja», por lo cual en el juego fueron: Acebedo, Aguilar, Mr. Rey, Chale, Lázaro, Sandoval, Gatica, Manteca, Pi-

Felicitamos a los muchachos El tan popular Mr. Rey al del Real por sus triunfos sobre pegar unos de sus formidables los campeones y no dudamos que batazos, corrió hacia la primera si prosiguen jugando de esa mabase recibiendo un pequeño gol- nera logre conseguir la tan codi-

# PIANOS

de calidad superior

Los mejores que llegaron al país

Construcción tropical

En condiciones favorables de pago Librería Lehmann (Sauter y Co.)

SAN JOSE C. R.

#### El Dr. Acosta Guzmán

Despacha en el local que ocupó la Clínica del Dr. Hernández, detrás del Teatro Nacional.

Teléf. Habitación: 3585 — Oficin: 3160

### Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la linea del Tranvia. frente al switch de la antigua Carcel, hoy Hospital, - TELEFONO 4215 -

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# CUALIDADES Y DESVENTAJAS Que proporciona el sombrero de paja

En primer lugar, agradable por su frescura.

2°. El ser sumamente liviano.

3º Evita la calvicie, mal estar o dolor de cabeza

49 Preferido en el mundo entero por lo higiénico y principalmente en los trópicos.

5º Su bajo precio permite estar al alcance de quien lo desce. resultando caro por su poca duración, pero a Dios gracias. Hoy día todo está resuelto con la famosa PAJINA admirable restaurador de sombreros.

La Fotografía Gómez Miralles recibe sombreros de paja y se haco cargo de restaurarlos por la módica suma de © 3.00 quedande completamente como nuevos.

OBSERVACIONES - No se reciben sombreros con la paja rota ni manchados de grasa o tinta. La famosa PAJINA es una preparación completamente nueva: tiene la cualidad de destruir la quemadura de la luz del sol sin que la paja pierda

su brillo natural.

Teléfono de la Fotografía 2490. — Teléfono de la casa de habitación: 3277

#### La Pequeña Nápoles

- DE CATALDO SIMEONI

Nueva Tienda de novedades

Artículos para señoras, caballeros, y niños Importación directa de artículos de lujo y fantasía Frente al Teatro América, swicht del tranvía

# Notas deportivas del domingo

FOOT BALL

En nuestro Estadio Nacional se verificó el encuentro entre las primeras divisiones del Ala, juelense y Progreso.

El juego resultó deslucido y fastidioso, con escaso público que poco a poco se iba retiran do. Los muchachos del Alajue lense lograron introducir el balón nueve veces y los del Progreso ninguna.

El partido terminó poco antes de las doce, correspondientes do el triunfo a los alajuelenses por el alto escore de 9 tantos a 0

Liga de Acción Social Católica

Hoy a las 8 p. m. dictará a los socios y simpatizadores de la L. A. S. C., en el Salón de Catecismo de La Merced, una Conferencia el Profesor don Macabeo Vargas. El conferen cista, que es persona de gran preparación y hombre de ini. cíativas, ha viajado mucho por la Provincia de Alajuela y acucioso observador, hará girar su conversación sobre «La riqueza de la Provincia de Alajuela.» Demás está decir que el buen éxito de su Conferencia está asegurado.

Anunciar es vender

#### Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exbihición de Roma

TELEFON0 3084 . APARTADO 927

La Sociedad Bancaria e Industrial de Cooperación Femenina

Ha establecido sus oficinas provisional al costado de la Biblioteca Nacional

# LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bájos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general.

Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnifico: Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todes esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOLEAR V MELINA

#### Las mociones obs.

Viene de la primera plana que les facilitó el Gobierno de aquel país para proveerse de barcos en que trasportar la fruta. Aquí lo que tenemos son unos pocos ricos que prefieren tener sus fondos en el exterior aunque les gane un interés ridículo an tes de exponerlos en empresas semejantes y los pocos banane' ros de la zona atlántica que con raras excepciones se han for mado al calor de la Compañía, y gracias que nuestros Congre sos de hace 30 años tenían mejor visión del porvenir y procuraron hacerle concesiones im' portantes a la United, la cual hizo progresar la industria bana nera del atlántico dándole contratos á plazo y precio fijo á los pequeños productores, saneando toda aquella porción de tierra malsana y mortifera, trayendo trabajadores que resistieran aque llos climas, dotándonos de una línea de vapores, no como los de los piratas de que nos habla. ba don Ricardo Fernández Guardia, sinó tan buenos como los mejores de Europa, para trasportar pasajeros, bananos y carga de toda clase, entre nues' tro país y E. E. U. U.

Aquellos Congresos digo, no eran como los actuales, que á título de hacerse notables, proponen cada día unas mociones que se para el Sol á verlas y que á pesar de las inclemen cias y luchar que ven pasar á un empresario como el Sr. Lutz en el Pacífico, que esta abriendo el porvenir de la industria bana nera, de la Provincia de Puntarenās, su representante pide que se le cancele el contrato que tiene por cuanto debido á esas mismas luchas, no ha podido sembrar todavía el número de hectáreas á que se obligó en su contratación con el Gobierno. He allí el porqué los extranjeros tienen miedo de invertir sus capitales aquí, miedo que por lo visto imitan los nacionales al tener sus fondos en el exterior.

MANUEL J GRILLO San José, 12 de Agosto 1930.

Vidal y José J. Quirós

Abogacía - Notariado - Arcadas. - Pasaje Dent -

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedade

#### CONGRESO CONSTITUCIONAL

(SESION MATUTINA)

En la sesión de la mañana se aprobaron los siguientes dictámenes de pensiones, en primer debate: Juana Hernández Sánchez, Mónica Ramírez v. de Salas, Romelia y Ana María Selva. José Trinidad Mora Salazar, Enriqueta Lobo Esquivel de Acosta. Ramona Badilla de Castro, Manuela. Rosalía y Eduvigis Molina, Brígida Coto, María Florentina Bustamante y Berta Graciela Víquez

No habiéndose observado el orden rigurosamente cronológico en la aprobación de estas pensiones, los señores representantes Ross y Baltodano protestaron y a moción del primero se aprobó destinar las primeras horas de la sesión de la tarde al asunto pensiones.

Al aprobarse en primer debate la pensión de la Srta. Berta Gracíela Víquez, el Repr. Sr. Sotela pronunció un conceptueso discurso en memoria de don Pío Víquez.

La pensión que se solicitaba a favor de doña Luisa v. de Gallardo fue desechada.

=Se levanta la sesión.

Sombreros de fieltro, de pita, de lona. Sombreros para niños; muchos estilos y diversas clases.

Heredia. Tienda Benavides

#### Del Exterior

El Instituto de Lenguas y Culturas africanas

Roma. = Por indicación del Gobierno italiano, las reunio nes del Consejo del Instituto de Lenguas y Culturas africanas se reunirá en Roma el próximo mes de octubre. Con el fin de prepararlo, liegó a Roma Mr. Vischer, quien fue recibido por el Papa. Este se interesó gran demente por la actividad del Instituto y de los misioneros.

En representación de las missiones católicas trabajan en los preparativos el doctor Schmidt y el Padre Dubois.

Finlandia contra el comunis mo

Helsingfors. = La Dieta ha aprobado, por 112 votos contra 69. las medidas propuestas por el Gobierno para impedir la publicación de diarios comunistas. Seguidamente, el Gobierno presentó la dimisión para reorganizarse sobre bases de una concentración tan amplia como sea posible.

(SESION VESPERTINA)

Leída el acta fue aprobada.

—Se aprueba la dispensa de trámites a un contraproyecto presentado por el señor Villafranca para arreglar la deuda Carretera Río Grande San Ra-

-Se aprueba igualmente un proyecto del Dr. Peralta para auxiliar a la escuela Ferrara de Turrialba.

món. Se aprueba en primer de

=Se aprueba en primer debate feriar el 29 de Julio de 1931 en henor de Juan Santamaría.

Asunto Pensiones

Como hay varias mociones para alterar el orden del día, se produce una discusión para darle lugar a otras pensiones que no sea por orden cronológico. Pero el Repr. Ross sostiene su moción.

Jiménez Ortiz — Solicita revisión de la votación adversa a la pensión de doña Luisa Volio v. de Gallardo. Se aprueba en primer debate.

=Se aprueban las pensiones de Ramón Rodríguez, en primer debate; la de Hortensia Arroyo Ramírez. Se rechazó la de Sara Peña v. de Serrano. Se aprueba el traspaso de la pensión que gozaba su esposo a doña Sara Cordero v de Martínez Se aprueba la pensión de Brigida Acosta.

-Se rechazaron las pensiones de Delfina y Medardo García. Se rechazó la pensión de Dolores Muñoz v de Borbón. Se aprueban: Rosalía y Amelia Molina, Moisés Morales Hernández

-El Repr. Pérez pide revisión de las pensiones de Delfina y Medardo García, rebajándo las a 650 y se aprueba. Se aprueban en primer debate.

#### Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplanchada en máquina Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia - Apartado 20

ENLA



### Jardinería Central

hay constantemente trabajos listos, de todos los precios, especialmente coronas.—LLAME AL TELEFONO 2233—OCTAVIO LOAIZA

REFRESCOS

TRAUBE



CERVEZA